
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※特定の個人等が特定される記述などがありましたので、一部修正を加えています。 
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問 12-2  市民協働・広報の分野について、ご意見やご提案がありましたらお聞かせください。 

 4 ⽉から広報が⽉ 1 回となりましたが、不満です‼外観の体裁は⽴派でなくとも、内容を充実させ、「市⺠の声欄」
などを設けて、“⾏政報”の性格から“市⺠報”としての性格に変えていただきたいです。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 湯沢市のホームページの更新が遅い。平成 29 年度になってもしばらく 28 年度の情報が掲載されていた。(⼥性,30
歳代,湯沢地域) 

 情報が乏しいので“おくやみ”欄の復活をお願いします。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 活動⽀援やコミュニティ助成などでわからない点があり、例題をのせてほしい(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ずっと⾒てきたせいか、内容が毎回同じで、ここ数年は読む事が少なくなってきました。もう少し、イベント情報等
を詳しく載せていただけたらと思います。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 イベントなど、もっと参加者が増えるよう宣伝が必要だと思います。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 広報がつまらない。必要な情報が載っていない。弱者の⽴場に⽴った表現、サービスの不⾜がかなり⽬⽴つ。健常者
側の視点や考え⽅ではなく様々な⽴場や状況下の⼈々をモニターとし、充実度を増してほしい。⾎税ですから。(⼥
性,30 歳代,稲川地域) 

 ⾏事を増やしたり、PRMV などの製作をしてほしい。(⼥性,20 歳未満,稲川地域) 

 市⺠協働：雪おろし等の助け合いも、⼀度きりでなく、シーズンを通してやったらいいのでは？農作業も結局のとこ
ろ、年配者が中⼼ですね、労をねぎらう為、温泉の無料券とか。広報：隠れた名⼯が多数いると思います。そんな⽅々
に光をあてて下さい。(⼥性,50 歳代,皆瀬地域) 

 広報紙が読みにくくなった。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 広報が同じ⾊彩印刷と、同じ字画で⾒づらい。⼤⼩⽬⽴つように⼯夫ほしい。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 外向けの広報は、内側の⾃信にもつながるので、もっとやっていくべきだと思う。(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 広報が前より⾒にくくなったと思います（字が⼩さすぎて）。(⼥性,70 歳以上,湯沢地域) 

 ゆざわ広報が⽉に⼀回になりましたが、まわしものの数が多くて、紙の無駄使いに思えます。はたして、全部にしっ
かり⽬を通す⼈達がいるのかなーと思います。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 市⺠協働について、各地区ごとになるかと思いますが、みんなが⼀つになっての活動は難しいと思う。広報について、
SNS 等でお知らせしているが、若年者の興味が持てるような内容がない。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⼦育て世代も活躍しやすい場があればよいと思う。・情報発信は、市外、県外に、もっともっとアピールしたいと思
う(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⽉ 1 回は少なすぎ。広報は⽉ 3 から⽉ 2 にそして本年度から 1 回に。市⺠共同の役員は同じ何かの⻑ばかり。(男性,60
歳代,湯沢地域) 

 ⾼齢化によりなくなる⼈が多くなったのはたしかです。新聞等を購読していない為、広報におくやみの欄がなくなっ
てしまい、ちょっと不便を感じています。他⼈の死亡について知る必要はないかもしれませんが…(⼥性,50 歳代,湯
沢地域) 

 市⺠が主役のまち作り、というと聞こえはよいが市役所がもっと積極的に⾃ら決断して取り組む事柄がもっとあるの
ではないか?補助⾦を出すから町内会に任せるというような安易な⽅法はとるべきではない。最近は⼈⼝減と核家族
化が激しいので、町内会が成り⽴たないところも出てきているのではないか。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 もっとわくわくするようなイベント案内があるといいです。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 若者が楽しめるイベントがない。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ゆざわ広報の様式が変わったようですが、⾏政の報告、お知らせなどの広報ですから、あまり作りすぎなくていいと
思います！題字も！少し、字を⼤きくするぐらいは必要でしょう。⾒やすいのが⼀番伝わる！亡くなった⽅のおしら
せは、なぜなくなったったのでしょうか？(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 若者だけではなく、年寄りでも活躍できるような「町作り」に努めてもらいたいと思っています。(⼥性,60 歳代,湯
沢地域) 

 ⼦どもが病気等で⼀時的に預かる施設の情報を流してほしい。(男性,30 歳代,稲川地域) 

 湯沢広報は⽉によって字の⾊を変えるのは少し⾒にくいというか、⽉ごとによって字の⾊が変わってしまうとゆざわ
広報を毎⽉読んでいると思いにくくなるのかなと思います。(⼥性,20 歳未満,湯沢地域) 
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 ⺟⼦家庭の医療助成やもっと優先的職業ができるようにひとり親の家庭のことに⼒を⼊れて欲しい。４０、５０歳働
き盛りの世代の就職援助(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 

 個⼈情報であるのでとの説明であればそれまでですが広報のおくやみは⼤事な欄だと思っています。なぜ無くすので
しょうか。逆に⽣まれましたの情報こそが不要だと思っています。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 所得の向上が⼀⼈ひとりの⼼の余裕となり、活気も出るように思われる。１３万円／⽉でやっと暮らしている⽅がい
ろんなイベントに参加できるでしょうか。⽝っこ祭りも七⼣も、うどんエキスポも参加できない参加した事のない⼈
が多い。現実を→対策を→改善につながる。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 ホームページはめったに⾒ないのでこれ以外に情報発信するのを考えてほしいです。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 アパート住まいですが、消雪設備が整っていないため、1 ⽇ 1 回の除雪では⼤変です。⼤仙市では湯沢市よりも除雪
量が多くないですが消雪が整っていました。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 広報内容が理解しにくい。読みやすい広報に。(男性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 働く側として、基本的に就労が少なすぎる。そこを改善しないかぎり話にならないと思う。安⼼して働く町づくりが
先決のように思います。それからではないと協働・広報など⼊ってはいけないと思います。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 タイトル「connect」⾝近に感じません。「広報ゆざわ」がいい。古い⼈間かもしれません。「広報ゆざわ」というタ
イトルに湯沢市に愛着と誇りを感じます。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 施策⾃体あまり知らない。(⼥性,20 歳未満,湯沢地域) 

 ⾼齢者・障がいのある⽅はもちろん、⼦育て（未就学）世帯への共助や⽀援にも⼒を⼊れて欲しいと思います。もう
少し、全県・全国的に広報活動をした⽅が良いと思います。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 少⼦化の現在でありますが、⼦供たちが遊ぶ場所もほとんどなく、もっと遊べる場所を増やしてほしい。先⽇のびり
とブッチィーの催し物は良かったです。楽しめました。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 これまでの状況は、かつての市⾏政の丸投げと思える気がしたが、もっと市⾏政が関わってもいいと思える。たとえ
ば、敬⽼会等を各⾃治協議会に補助⾦を出し、⽀援員を派遣といいながら、今いち市の関わりがあっても良いと思う
が？(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 広報に昨年度まであった「おくやみ」なぜなくしたの？(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 若者が県外へ出て⾏くし、⾞のない私達は歩く、買い物したいが重い。バスも１２時のもあると良いなあと思います。
(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 広報ゆざわが、今の広報になってから読みにくい。（今までの「ゆざわ」のレイアウトが気に⼊っていた）(男性,40
歳代,雄勝地域) 

 中⾼年層の⼒が強く、ジェンダー意識も強く、若者が流出する傾向が強い当地では、やること、考えることにもそれ
が⾊濃く反映されて悪循環を作り出していることを、⾃覚することが⼤切と思う。(⼥性,60 歳代,雄勝地域) 

 たくさんのパンフレットを⽬にしますが、なにか、とてもばらばらで、⼀貫して湯沢市の良い所をアピールしていた
だきたい。アピールするだけでなく、⼈を呼び込む努⼒をしていただきたい。私は最近、湯沢市内を歩いてみました
が、すばらしい城下町だと思いました。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 市職員が地域に（家庭を廻り）活動協⼒を求めたら？直接顔を合わせて、参画等を推進したら？(男性,70 歳以上,稲
川地域) 

 各町内会で労働奉仕（側溝の泥上げなど）した場合、参加者に対して助成⾦が⽀給される制度が有りますが、不正受
給の温床になっているような気がします。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⾃治組織に名⽬がいくつかあり、助成⾦が出ていますが、活動する内容は、ほぼ同じ様な会で、地域住⺠が望んでい
ないものでも、助成⾦があるから何かやらなければとなっている気もします。雪対策などは、除雪⾞が来る以外、⽀
援の取組を感じたことはありません。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 ゆざわ広報が⽉⼀回になり、広告量や情報量が増え、細部まで⽬が⾏き届かなくなった気がする。私は精神障害者な
のですが、そちらに関する情報をもっと⾒やすく、わかりやすく掲載して欲しいです。利⽤できる施設などが⽬に⼊
って来づらく、わかりにくいです。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 地域⾃治組織の活動費⽀援、コミュニティ助成等と⾔っても実感なし。雪対策にもっと⼒を⼊れて欲しい。豪雪時に
除雪の回数を増やす、冠⽔しないような対策 etc.⽣活に直接関係する所に。・イベント等あまり興味がわくようなも
のがない。・広報等の情報も少なく感じる。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 除雪は⼤変助かっています。これからも頑張ってください。また、情報化社会のため、何かとホームページを⾒ます。
さらに使いやすく、⽬⽴つホームページを作ってください。(男性,30 歳代,湯沢地域) 
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 もう少しお互いの不⾜を補うべき(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 交通の便が良くない、教育、⽂化施設をもっと有効に活⽤できる⼯夫(もっと充実したものにしてほしい)。商業施設
も、広い⼟地を⽣かしてコストコとかイケアとか、⼤企業が 1 つあるだけで⼈が集まってくるのではないか。(⼥性,50
歳代,雄勝地域) 

 広報は、紙媒体ではいらない。パソコンなどがない世帯に(希望者)のみ配れば良い。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 広報誌の内容が興味もてない。(今年度は特にわかりにくい)マンネリ化した内容です。⼀般市⺠の取材を元にして作
成してみたらどうでしょうか。役所視点→市⺠⽬線へ(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 広報や情報発信はもちろん重要だと思いますが、移住促進や現在居住している⼈がずっと住み続けたいと思う取り組
みにもっと⼒を⼊れてもらいたいと思います。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 ⾼齢者世帯で雪対策(除雪、雪下ろし)の⼼配をされている⽅が多くいる。頼める⼈がいない、業者では⾼額等々。地
域の⼒で解決できるようになればいいと思う。(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 後期⾼齢者の年⾦を⽀援に利⽤しない(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 発信⽅法、発信内容に統⼀感がほしい。⻑く続けるもの、単発のもの区別をはっきりする(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 sns による情報発信に⼒をいれてほしい。若い⼈が発信しやすい。影響⼒が⼤きいと思う。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 障がい者にもっと⼒をかしてください。私⾃⾝障がいがありますが、家にじっとしているのも嫌だというおもいで何
とか働いています。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 広報については、あまりにも、広範囲が対象にあり、地域の良さが⾒えてこないように感じられる。(⼥性,60 歳代,
稲川地域) 

 プランが少ない為か、情報発信⼒が低すぎる。⾏動⼒もない様に⾒えてしまう。(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 市報が⽉⼀になって良かったと思っています。(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 市内イベント、現在の⽣活実態情報。(男性,50 歳代,稲川地域) 

 若い⼥性や、⼦供のいる⼥性が活躍している場をもっとピックアップしてほしい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 冬はあたたかく、夏は冷たい⾷べ物、湯沢の名を⾼める⾷品を、⾼校⽣も活⽤して新しい物を考えてみては。セリの
活⽤等。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 市⺠が主役になってるか？役所の⼈達が頑張っている”まち”のような気がしてます。なぜかな？といつも⾃問してい
ます。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 興味のある内容の講話や講演が、平⽇の⽇中夜という時間帯が多く、働き盛りの年代にとって参加しにくい。市⺠が
主役ではなく、個⼈経営者、経営団体のワンマンな雰囲気が市内にあふれていると思う。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 最近まで他県に居りました。湯沢出⾝というと、「温泉あるよね」と⾔われます。「稲庭うどん」でさえ、稲庭で作ら
れていることを知っている⼈はほとんどいませんでした。⾏政の広報活動としては頑張っている⽅だとは思いますが、
⺠間を巻き込んでの他県へのアピールを強化していかないといずれ⼈がいなくなるかと思います。というのは⾔い過
ぎでした。すみません。(男性,40 歳代,稲川地域) 

 広報等もう少し字が⼤きいと読む気になるのですが。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 広報におくやみが記載されなくなり残念です。個⼈情報とやらでなかなか⾝近でも知らずにいることが多くなってる
からです。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 広報紙に何でも⼊っているが（チラシ的なもの）、市⺠にとって必要なものと、⼀緒にして欲しくない。何をやっても
出る⼈はいつも同じで活動が⼀部の⼈で回っている気がする。あまりに⽼⼈の為の⾏事ばかりで若い⼈の影がうすい。
役員も⾼齢者がいつまでもやっているのでマンネリ化してしまっている。若者にとって住みよい湯沢は若者達が造る
べきでは？⼈におぜんだてしてもらうのではなく、⾃分達でやろうという気持ちが全然無い。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 災害時の緊急連絡体制確⽴是⾮(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 広報が⾒にくくて⾒る気がしない。(⼥性,60 歳代,皆瀬地域) 

 全ての施策に関わる機会がない為、満⾜度がわからない。⾃分が⾼齢者になったら、⽂字が⼩さく、⽂章が難しかっ
たら、⽬も通さない。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 不便は無いですが（雪対策以外→⼤変不便です。）満⾜しているとも⾔えません。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 
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問 13-3  健康・医療・福祉の分野について、ご意見やご提案がありましたらお聞かせください。 

 

 夜間の預りがあってほしいです。サービス業などは夜も仕事があり、帰りが遅くなることもあるので。(⼥性,30 歳
代,湯沢地域) 

 ⼦育てしやすい若い⼈達に住みたいと思えるような街づくりをがんばってほしい。(⼥性,50 歳代,稲川地域) 

 要介護 4 の親を介護しています。同じ状況にある介護者同⼠意⾒交換等ある催し等あると⼤変参考になると思います。
(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 市検診の更なる充実をお願いいたします。ニュース等ではガン等の発⾒精度が全国ワースト 2 位だったと思います。
(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 健康促進のため、ジョギングやサイクリングを実施している⼈が増えている（⾃分を含めて）が、市内に安⼼して楽
しめる場所や⼈と触れ合う場所が皆無と思う。⾞等が⼊れない安全なジョギングコースを、今あるものを有効活⽤し、
整備してもらいたい。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 我家には、⼩学校に⼊る前の⼦供が２⼈居ます。しかし私共両親は⼟⽇・祝⽇も働かねばなりません。しかし保育園
からは⽇・祝⽇の休⽇保育を断られ、親族も頼れず、結局私共が休みを取るしかありません。そうなると職場からは
クビ前提の話をされます。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⾼校を卒業すると、働く場や、⼤学の関係からか地元から離れていってしまう。それが、のちに地元を離れたまま結
婚という形になったりで、⼦供の数なんか増える⾒込みが考えられない。しかし、いまいる少ない⼦供だけでも、県
外に出るまでは、なんとか充実した⽣活を送ってもらいたいと思う。まる福の中学校までの医療費無料は⼤変ありが
たく思います。(⼥性,40 歳代,雄勝地域) 

 家族は仲良くしてほしい。年⽼いた親⼦には⾷事も⾷べさせているとは思いますが、⻑い間親⼦のすがたを⾒ること
がなくなりました。(⼥性,70 歳以上,湯沢地域) 

 必要なサービスについての情報が得にくい。また、毎年申請が必要なものは、体⼒的、精神的に負担が多く、受理ま
でに時間もかかるので、担当者が⾃宅まで来てもらえると助かる。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 何をするにも健康第⼀。地域の医療体制が望まれる。(男性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 私の地域は核家族が少ないと思いますが、若い⼈が平⽇仕事に出れば、年配の⼈は通院するのも苦労します。交通の
便が悪すぎます。定期バスでなくても、マイクロバス、ワゴン等、欲しいと思います。乗り降りや歩きは、⾒てる⽅
もつらそうです。私も仕事を休んで連れていかなくてはならないので、⼤変です。⼟⽇通院でもあれば。(⼥性,50
歳代,皆瀬地域) 

 町の健康診断、40 才以上義務づけられていますが、知的障害で特に病院にかかっていない場合（内科的に）、学校卒
業してから 40 才まで全く受けない⼈が多いのではないか？(男性,20 歳代,雄勝地域) 

 ⼦育て⽀援等、何かしらやりたいという市の意気込みは伝わるが、特にやってくれて良かった！と思える事がない。
⽬新しいものに⾶びつき予算を⼊れるのもよいが、まず各地域の実態を現地に⾏き細かく吸い上げてほしい。市の中
⼼とはじでは求めるものは違うし、⼤⼈数の意⾒や⼤きく声を出せる⼈の意⾒ばかり受けないでほしい。⼜、⼈⼝を
増やしたいのなら、第３⼦〜などの⽀援では無理だと思う。まず若い世代（夫婦）を定住させなければ、なかなか第
３⼦までたどりつくどころか、第１⼦もむずかしい。(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 障害者や⾼齢者が、病院や施設ではなく、地域で⽣活していこうと世の中が変化しつつある中、地域には、気軽に助
けを求められる場所はあるのでしょうか。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 障害放課後デイの受け⼊れ体制を強化してもらいたい(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 雄勝中央病院せっかく拡⼤され移転しても院内の医師不⾜なのでしょうか？助かる⽣命も助からない受診も懸念。
(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 他市町村に⽐べ、⼀時⼿当⾦が少ない。(結婚祝い⾦、出産祝い⾦など)⼜、おむつ⼿当やファーストブックなどの取
組みもかけていて充実性が感じられない。(⼥性,20 歳代,地域無回答) 

 少⼦化対策をもっと強化してほしいです。産みたいけど、⾦銭的にきびしくなかなか⼀歩踏み出せません。将来の⼈
⼝減少が少しでも遅くなるよう貢献したいです。⼦供・家族の笑顔が沢⼭⾒たいです(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 障害者へ配慮がない。気づかいがまだない。上⽬線。⾼⾶⾞な態度。⾒ていて⾒苦しい。障害者が頭を下げているの
に何も感じなく横柄な態度。考えてほしい。もう少しやさしい気持ちを持ってほしい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 健全な体に健全な⼼が育つと思っています。病気にならないような予病に、⼒を⼊れて欲しいです。⼦供達がすこや
かに⽣きていけるように、⼤⼈達が気を使う地域でありたいと思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 
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 雄勝中央病院の内科医師の増員、質のレベルアップ、⼼臓疾患に対応できる医師を。(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 ⼈⼝減少の中、⼦供は宝です。もっと、保育、児童にスポットをあててもよいのではないでしょうか。(⼥性,60 歳
代,湯沢地域) 

 雄勝中央病院の活性化(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 親が働けるように⼀時預かり所の整備を充実してほしい。⽇曜⽇でも預かってくれるようにしてほしい。(男性,30
歳代,稲川地域) 

 湯沢市をもっと⽣き⽣きしたにする為にコンパクトシティー(病院、商業施設 etc．)に⾼齢者がもっとお⾦を使える
所。安⼼に⽣活できる所(シルバーマンションなど)市の中⼼地に作ってほしい。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 近所に⼀⼈暮らしの⽼⼈やいつもお酒を飲んでいる⼈などがいて外に出るのが不安。酔っぱらいの⽣活保護はやめて
ほしい。(男性,20 歳代,湯沢地域) 

 経済的困窮者と障害者を⼀緒にしてほしくない。⽣活保護者で道楽している⼈が沢⼭いる。(男性,50 歳代,稲川地域) 

 全てにつながる交通の利便性を⾼めてほしい。(男性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 はっきり⾔って情報は⼊ってきません。もう少し明確で分かりやすく、地域全体に浸透するような形であらわしてほ
しい。(知ってる⼈と知らない⼈の差が⼤きすぎる)(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 福祉の充実のためにも、みんなで産業成⻑めざしてほしい。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 出産祝い品の増額、対象品の増加は、⼤変嬉しかったです。しかし、取扱店が少ないので増やして頂きたいです。・
保育料の無償、減額をお願いしたいです。・⼦育てに関する相談など、電⼦メール等でもできるようにして欲しい。(⼥
性,20 歳代,湯沢地域) 

 H28 年 4 ⽉以降に、三⼈⽬が⽣まれたら保育料無料になったのは、すごく嬉しかったです。不景気で収⼊がどのど
ん下がっているので、こういうのはありがたいです。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市で秋⽥県１位となるものを⼀つでいいから作って下さい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 冬の雪寄せ、雪降ろし、頼むのもお⾦がかかります。もっと広く助けてください。働いている内はなんとかと思うけ
ど、⼼配です。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 町の発展のために、これからの⼈材育成、⼈⼝増加、結婚などの問題が沢⼭あるのがネックになっていると思う。こ
れは⽇本全体かもしれませんが、まず、湯沢市から、若い⽅々の⽀援、⼦育⽀援に⼒を注ぎ、元気のある湯沢市にし
ていただきたい。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 ⾼齢者の⽅でも、医療機関に掛かっていない⽅が沢⼭いると思います。そういった⽅々への報償制度を制定してはど
うか。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市で⼦供を産みたくなる町になってもらえたらと思います。⼜、その内容が分かる、利点の発信をしてもらえれ
ば⼈⼝が増えるのではないかと思います。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 沢⼭のボランティア活動が実在しているのに、今までほとんど知りませんでした。⽬に⼊る機会が少ないのか？若者
に向けても周知できるように、インターネットを利⽤するとか、もう少し⼯夫して欲しいです。せっかくのボランテ
ィア、もったいないです！！(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 「健康・福祉・医療」については満⾜、不満⾜のどちらでもない。真⾯⽬に税⾦を払っていても今後、「健康・福祉・
医療」の⽀援が受けられるのか不安(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 他地域に⽐べ、市⺠税が⾼く、結婚や⼦育て⽀援費についても⽀援が低い印象を受けています。給料が 15 万円(基本
給)前後が多い若者層にとって、結婚後の⽣活が厳しすぎかと思いますがいかがでしょうか。⾞が必須の地域という
こともあり(お⾦がかかるという意)、⽼後も⼼配すぎて困ってます。⽼⼈が多いせいなのは分かってるつもりです。
応援しています。ただ 20〜30 代はしんどいです。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 地域包括ケアシステムの構築に⼒を⼊れて(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 離婚等で夜も働く⼈たちに延⻑保育、⼟⽇曜⽇も働かなければならない⼈たちに⼦供の育て⽅を卒業されたシニアの
⽅たちの協⼒を得、少ない料⾦で⾯倒を⾒ていただけないものかと思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 今後は、⼀⼈暮らしの⽼⼈、⽼々介護の世帯の増加で、どうしても⾼齢者に⽬が向かれがちだが、⼦供、若者への⽀
援を⼿厚くしてほしい（特に若夫婦）(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⼦供の予防接種助成項⽬増やすなど。⼦育て⾯への⽀援が他市町村より劣ってるように感じる。(男性,30 歳代,雄勝
地域) 

 ⽣保の⽅達だけが優先されています。その⽅達もありがたさを感じていないようにみえます。もっと⽣活保護の⽅達
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に、厳しく対応してください。⽣保を受けないで、それでも働きながら最低の⽣活をしている⽅達が沢⼭います。⽣
保の対応を⾒直してください。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 病院に⾞で⾏くのが困難である。もっと良い交通⼿段がないものか？(男性,60 歳代,稲川地域) 

 放課後児童クラブの職員が⾼圧的です。他の⼦たちがたくさんいるから来るのは控えてほしい。少ない⼈数で⼦供を
⾒てやっているのだから⼿が回らないと⾔われました。助成⾦をもらっての活動なのですよね?(⼥性,30 歳代,湯沢地
域) 

 ⽼々介護が増えていますが、地域で暮らし続けられるような⼿⽴てがあれば、、、回りも気付かずに家族の負担が⼤き
くなっている現状があります。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 健診助成が少なすぎて驚き、がっかりです。若者を育てたい、若者の地元離れを少なくしたい、となったら若者の健
康を⼤切にすべき。保育・教育現場の実態をもっとしっかり把握し、向上に努めてほしい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⼦育て世帯に予防接種や健診、病院等の⼀覧表が配布されるように、⾼齢者がいる世帯にも、介護施設、サービス、
相談等のことがわかる⼀覧が配布されるとありがたいです。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 健康・医療・福祉、こちらの分野が今よりもよりよくなってくれたらより安⼼し住みやすい町になると思います。(⼥
性,20 歳代,湯沢地域) 

 健康保険料が単⾝世帯に対して⾼すぎます。もっと負担を減らしてほしいです。働いても税⾦でお⾦が無くなってし
まいます。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 妊娠してから⽣まれるまで、そしてそれからの⼦育て、市からすべて無料でできればと思います。(⼥性,60 歳代,湯
沢地域) 

 皆瀬保育園の保育時間が短く、冬期間通勤時間確保のために就業時間を減らさなければならない。そのため、家庭の
収⼊減、2 ⼈⽬ 3 ⼈⽬と⼦供がほしいが、なかなか踏み切れない。市内は、店や施設がそれなりに便利だと思うが、
市内から離れた地区で核家族で暮らすのは⼤変だと感じる。若い世代の疾病予防として、がん検診のより拡⼤、充実
を希望する。(⼥性,20 歳代,皆瀬地域) 

 不妊治療をもっとすすめらるように、費⽤負担が軽くなれば良いと思うし、仕事をしながらの通院なので、仕事（働
き⽅）がかえられれば良いと。休みや年次（時間）がとりやすくなる職場環境になってほしい。（仕事休めず、通院
がままならない）(⼥性,40 歳代,皆瀬地域) 

 ⽣活保護はもっと制限するべき。必要のない⼈も⽀援されている。(男性,30 歳代,稲川地域) 

 県⺠性、市⺠性の⼼の笑顔（ハート）。全国⼀の医者便り。プライド？(性別無回答,年齢無回答,湯沢地域) 

 ⼥性の乳がん検診が 40 代からではおそすぎると思う！他の市町村では 30 代から⾏っている所があるのに・・・。
私が前に住んでいた所（千葉）は 30 代から検診があったのに、湯沢市にきてからは 40 代からでビックリした。(⼥
性,30 歳代,湯沢地域) 

 少し難しい病気とかになると、橫⼿か秋⽥まで通院する事になり、本⼈も家族もキツイです。地元の病院の先⽣がも
っと充実してほしいです。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⽣活保護を受ける基準が解りません。若いのに仕事もせず普通⾞に乗って、頭から⾜元まできれいにおしゃれをして
いる姿を⾒ると、腹⽴たしくなります。⺟⼦・⽗⼦家庭も週末には家族で買い物しているのは、どういう事なのか？
本当に助けるべき⼈に⼿が届かないのが残念です。（病院勤務の為、まる福番号で状況が解ってしまいます。守秘義
務があるので⼝外しませんが）(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ④（⼼⾝の健康を保つ活動の充実）について、会社員等、シフト制で勤務していない⽅々が、平⽇ではなく⼟・⽇・
祝に検診できたら嬉しいです。毎週でなくても⽉⼀でもできたらと思います。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 中核病院の医師の確保。健康を維持するためのセミナー開催（例）健康運動実践の取組⽅など→医療費減とか。(男
性,30 歳代,湯沢地域) 
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問 14-2  産業の分野について、ご意見やご提案がありましたらお聞かせください。 

 

 前森、愛宕 etc.の公園整備は完了したようですが、その管理体制についてはまだまだ不⼗分だと感じます。とりわけ、
樹⽊(桜他)や草地の⼿⼊れはもっと⼒を⼊れて欲しいです。そのためにも樹⽊医の養成を希望します。(男性,70 歳以
上,湯沢地域) 

 進学などにより、⼀度は湯沢市(秋⽥県)を離れた若者が、また地元に戻ってきて働ける企業があればよいと思う。・
今まで以上に観光 PR をしていった⽅が良いと思う。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 若い⼈が⼿に職をつける 職⼈さんを育てていったらどうでしょうか(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市にはたくさんのすばらしい催し物があるにもかかわらず、それを⽣かしきれていない気がします。更なる努⼒
をお願いします。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 秋⽥市のねぶり流し館、横⼿市のかまくら館、湯沢市は絵どうろう館を整備すべき。絵どうろうの描き⼿が描く場所
の確保に難儀していると聞いています。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 企業誘致しても、地場の給料に合わせ、薄給が現状維持な気がする(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 春、皆瀬から宮城、須川⽅⾯へ続く道路の開通が遅すぎる。これでは⼈が来るはずがない。(男性,40 歳代,稲川地域) 

 観光分野についてですが、⼩安温泉等、以前は有名でしたが、ここ数年全然⾃然の観光地を⽣かそうとしているよう
に思えません。もっと⾃然の観光地を⽣かして、県内・県外の⼈にアピールしてほしい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 地場産業である農業にもう少し官⺠⼀体となって売る、売れる物を作る⽅法に⼒を⼊れてもらいたい(男性,60 歳代,
湯沢地域) 

 雇⽤の場を増やして、働きやすい環境を作ってほしい。技術や資格取得等の⽀援を充実してほしい。(⼥性,40 歳代,
湯沢地域) 

 ⼈が集まる、⼈が住みたいと思う地域、そこには働く場所の確保が必須ではと思います。若い⼈達が働ける、そんな
地域であってほしいです。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 ⼈⼝減少が進みすぎている。県外からの移住者の拡⼤や⾼卒の県外就職を少しでもとめられるような地域にしてほし
い。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 「産業」に挙げられた活動は、全く初⽿に近い。活動⾃体が不明瞭で、施策内容も⼤ざっぱすぎて、よく分からない。
「産業」の施策を受けるにはどこに⾏くのか、何が必要か、本当に成果があるのか、どれほど親⾝になってくれるの
か等も⾒えにくい。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 地域の発展は産業が⼀番。若い⼈達は職を求めて県外流出。やはり次世代を担う跡継ぎ者の育成です。(男性,70 歳
以上,皆瀬地域) 

 湯沢市の基幹産業は何であるか？認識を新たにしてほしい。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⾼校⽣、中学⽣に、企業の説明会が実施されていました。我が家でも「⼊りたい」企業があったそうですが、「そこ
に⼊るには、どんな学校（資格、系列）に⼊ればいいのか」を聞くと???でした。そこまで教えてくれないのか・・・
少し残念でした。本当に⼈材が欲しいのか、ギモンです。(⼥性,50 歳代,皆瀬地域) 

 時代の流れが早過ぎて、ゆとりのある仕事がやりにくい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 観光は⼈の対応だ。⼭形県を⾒習うべき。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 駅前通りのお店増やしてください。というか、飲み屋が多すぎて若者の⾏く所が少ない。(男性,20 歳未満,湯沢地域) 

 現在、就労の場が湯沢市内になく、市外で就労しています。市内に働く場があればもっとあればと思います。(⼥性,30
歳代,湯沢地域) 

 年間観光できる施設がない特に町部に、絵灯ろう、⺠俗、等の展⽰や城⼭の展望(物⾒台)等があれば良い。(男性,60
歳代,湯沢地域) 

 誘致企業の確保と、つなげて若者の定住化。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 「農業を⽀える⼟台づくり」「付加価値と競争⼒の⾼いものづくりの推進」は農家無知にて答えが出ない(⼥性,50 歳
代,湯沢地域) 

 七⼣祭りや、⽝っこ祭り等、もっと全国に知れるような活動をしてほしい。東北三⼤祭りみたいになれたらすばらし
いかと思います。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⼈⼝を増やすためには、若者の定着が必要不可⽋であり、そのためには企業誘致を積極的に進める必要があるのでは
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ないか。岩崎以外にも⼯業団地を作っていくべきである。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 駅前商店街は以前に⽐べたらほんの少し活気が出ているように思います。まだまだシャッターが並んでいるので、⽣
き⽣きとした通りにしてほしいです。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 受け継ぐ⼈にもっと育成⽀援してほしい。もっともっとインターンシップ⽀援と在宅ワーカーに助成育成を⽀援して
ほしい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 この地域は、働く場所がないと⾔われます。どんな仕事についても⽣活が成り⽴つように、環境が整うといいですね。
(とても難しい事ですが)(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 観光 PR が⼗分とはいえない。観光施設も、うまく活⽤できていない。(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 産業はよくわかりませんが、今の若者たちは頑張って、もりあげようと、いろいろなイベントを企画してくれてます。
それを⼀時的なものではなく、⻑続きできるような PR をお願いしたいです。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 市の⽅でも積極的に技能職の若者の雇⽤の創出のために整備してほしい。(男性,30 歳代,稲川地域) 

 ⼦供達が仕事がない為、⽣家を離れなくなってもよい湯沢市になってもらいたい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 他市町村のまねでもよいが活性化を計ってほしい。例えば⾳楽の街、横⼿は毎年⾳フェスをやっている。湯沢は年３
回ぐらいやるつもりで追いつき追い越すぐらいの取組みはできないだろうか。現状で満⾜しているように思える。で
きない⾃分も情けないですが！(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市だけ道の駅がない!!産直の⼤型施設を作るべき。朝市だけではダメ!!もっと湯沢市も頑張るべきで市の中⼼に
⼈が集まる所を作ってほしい。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 商店街のシャッターが⽬⽴つ(男性,20 歳代,湯沢地域) 

 地域おこし協⼒隊は要らない。(男性,50 歳代,稲川地域) 

 ⼈⼝減を⾃然動向ととらえ、住んでいる市⺠に⾒合った産業を！退職市⺠をもっと活⽤すべき。(男性,70 歳以上,皆
瀬地域) 

 久しぶりにうどんエキスポという催しは町を活性化させました。湯沢の住⺠として誇りに思います。但し、横⼿での
観光アピールからすると、少し物⾜りないようにも思います。（例：三関のさくらんぼより、⼗⽂字のさくらんぼが
この近年有名になったのはどうしてかわかりますか。）(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⼈⼝減にともない、企業成⻑どころか、縮⼩していっている。価格競争でも地元産業より、⼤⼿（市外）の⽅が優位
です。⾃由競争なので、安い⽅がいいのですが、市内業者⽀援には、ほど遠いと思います。今や担い⼿、後継者不⾜
が深刻です。⽬先でなく、⻑い⽬でのご⽀援のほど、お願いいたします。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 若い世代が働きやすい職場、起業の⽀援。・⼦育て世帯でも安⼼して活動（就職活動、起業準備など）をできるよう
にして欲しい。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 私は年⾦⽣活、娘夫婦達はサラリーマン、⾃営業だから、産業等施策はあまり詳しくないが、友⼈達の話、私の知⾒
の限りでは、今いち産業施策は全体的に⼒を⼊れているが、対象者に浸透していないと思える。(男性,60 歳代,湯沢
地域) 

 私も７０才になり、産業ついては地域が⼀つになって冬でも作れるものを？(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 イベントのやり⽅がいまいちかな。他県をみならって、良い所をマネしてほしいです。いいものを持っているのにア
ピールがへた！(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 県と⼀緒になって、湯沢⼯業団地に⼤⼿企業を呼んで欲しい。(男性,40 歳代,雄勝地域) 

 ４（湯沢市への呼び込みとにぎわいの創出）は、取組が中途半端だと思う。観光客が今、当地に何を求めているかの
意識調査を徹底して、もっと⼤胆にやらなければ効果が⾒えない。５（観光客の受⼊環境の整備・充実と観光推進団
体の体制強化）、⼩野の郷公園やダリア園が、ニーズに合っているとは思えない。他県、他地域の⼈が、⾏ってみた
いと思う、⼀昔前の構想ではなく、現代のニーズを探ってほしい。(⼥性,60 歳代,雄勝地域) 

 他県にくらべ、農・⼯・商の多いのが湯沢市と思うが、うまくアピールできてないこと、地元に残る担い⼿が少なく、
残っても収⼊の少ないのが、今の若い⽅々と思う。伝統を守り、地元に若者が安⼼して残れる、⾏政の施策を望みま
す。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 起業についての⽀援制度が充実してきています。良いことだと思います。⼀⽅で地場産業と⾔うか、仏壇・漆器・う
どん・清酒への販路拡⼤など、どの様に湯沢市が関わっているのか⾒えない。新しい産業も必要であるが、昔からの
産業を衰退させてはならないと思う。インターンシップについては、受⼊体制の温度差が有り、⾏政の協⼒が必要と
思う。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 今や稲庭うどんは、全国的に認知されていますが、湯沢に来たら駅前にと思えど、やはり稲庭までとか、夜は、開い
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ていない。駅の活⽤を⾒直した⽅がいいのではないでしょうか・起業・創業は、やはり輸送路の問題だと思います。
(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 毎年々、取り組んでいます。促進しています。⽀援していますと書いていますが結果が出ていないのでは？(男性,50
歳代,雄勝地域) 

 県内外に広く PR するのはいいが、イベント⾃体が衰退しているように思う。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ここにしかないブランドを創り出して広めるとよいのではないか。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 他地域の優れた取り組みを学び、湯沢市でできることを積極的にやってみるべき。産業がおとろえると、すべてがマ
イナスになってしまう。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 誘致企業で雇⽤を⽀えるのは無理があると思います。農業分野で⼤きく伸ばして若い⼈も参⼊して、⻑期的に経営で
きるようにしてもらいたい。若い⼈⽅はどんどんいなくなりますよ。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 地場産業の活性化、若い⼈⼝の流れを⽌めるべく積極的に企業誘致していただきたいです。雇⽤促進住宅も空いてる
んじゃないですか。利⽤したらいかがでしょうか？(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 IT 企業のサテライトオフィスの誘致やリタイヤ夫婦の移住による農家レストラン、⾥⼭学校などに⼒を⼊れてもら
いたいと思います。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 補助事業が多種にわたりあるようだが、補助した後事業の成果について、⼗分に検討されているか疑問。(⼥性,30
歳代,雄勝地域) 

 事業に⽀援することなし(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 農業者⼈⼝の減少は必須であり、他産業の充実が当市の命運を握っている。特に、近代産業の先取りが明暗をわける
(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⾃⼰満⾜の作業ではなく、幅広い企業、個⼈、学⽣の意⾒、アイディアを集める(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 都会から企業を呼び込み仕事を増やすこと第⼀。⾃然に若者が湯沢市に定着することとなり、活⼒がある市に繋がる
（農林業も同じ）。横⼿市に負けるな。(男性,60 歳代,稲川地域) 

 ４について、PR の仕⽅がヘタ。もう少し若者の意⾒を取り⼊れてほしい。古臭いし、ありきたり。(⼥性,30 歳代,
湯沢地域) 

 数々の公園がありますが、これと⾔ったものはない、前森公園を NO，１に考えて広い⼟地を確保して有名にする。
(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 商店街（サンロード）はいらない。どんどんさびれており再⽣不可能、コストコやラウンドワン、イオンモールなど
⼤きいものが誘地されたら湯沢はうるおうと思う。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 地域⼒を⾼める為には、農林業の発展が⼤切だと考えています。若い⼈達が楽しみながら⽣活できる農林が活発にな
ったらと思います。都会とは違う良さをアピールすることができたらと思っています。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 企業誘致活動にもっと⼒を⼊れて企業訪⾨を⾏うべきとおもいます。他県の市では同じ会社を何度も（１〜２回でな
く）訪⾨して誘致に成功したという話を聞いたことがあります。（営業活動と同じです）(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 ⼟地はある。通信設備の充実をはかって、IT 関連企業の誘致などは考えられないものか。(男性,40 歳代,稲川地域) 

 ペットブームですので、⽝っこ祭りの際、ペットと⼀緒に泊まれるホテルがあるといいのではないかと思います。・
あるもの（産業）を⽣かすために担い⼿にアピールする必要があると思います。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 何でも単独で終わってしまって、イベント、花⽕、⼩町まつり、七⼣などそれだけで終わってしまっている。それに
ついての何か続けていける様なものがあれば、⼈も多く来てくれるのでは？⾒る場所がない上に、点々としていて、
楽しめる場所が少ない。(⼥性,60 歳代,雄勝地域) 

 ⺠間企業全般に⾔えることですが、働いている⼈の給料・賃⾦が安すぎます。給料等の底上げを頑張ってほしい。(男
性,60 歳代,湯沢地域) 

 まだまだ消極的すぎる。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 空き家の活⽤、実践的職業訓練などで、地元へ就職できるよう、企業誘致、就労機会向上など、とにかく住⺠⼈⼝安
定化のため、できるだけ市ぐるみ、世代ぐるみで取り組んでもらいたい。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 以前の事ですが、ある⼯場⾒学をした際、最新の機械ではだれも作業していませんでした（つぶれました）。４（湯
沢市への呼び込みとにぎわいの創出）は、パンチがない。(性別無回答,年齢無回答,湯沢地域) 

 ⽝っこまつりの時の⽝のおはらいに、他県からも多く来ていたようなので、もう少し場所の広さを確保する事と、も
っとその事をピーアールする事ができたら良いなと思います。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 
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 観光 PR 代わり映え無いので⾒飽きました。各分野の産業に携わっていないと、上記⽂⾯だけではわかりません。(⼥
性,30 歳代,稲川地域) 

 にぎわい誕⽣・継続と、その売り込みの⼯夫。(男性,30 歳代,湯沢地域) 
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問 15-2  教育・生涯学習・ジオパークの分野について、ご意見やご提案がありましたらお聞かせください。 

 

 秋ノ宮のプールを利⽤できる様にしてください(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 学校体育施設の無料開放には感謝します。しかし、その他の公共施設については有料になっています。他の市町村で
は、全て無料解放しているところもあると聞いています。是⾮全ての公共施設の無料開放をお願いいたします。また、
各所にあるスポットトレーニングルームには指導者が常駐していません。なんとか配置できないでしょうか。(男
性,70 歳以上,湯沢地域) 

 図書館を利⽤したりしていますが、ドキュメンタリー本の充実をお願いします。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 地熱を利⽤した中⼼市街地の融雪化が実現できれば、全国に発信できると思う。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 ⽣涯学習や各イベント情報があまり知られていないように思いますし、⼜、参加したいと思えない感じがあります。
そういった情報を、もっと分かりやすく、⼜、⼀⼈でも参加してみたくなるような、企画と発信を⼯夫してもらいた
い。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 野球場、体育館等の設備にもう少し予算を付け、新設してもらいたい(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ジオパークの事が全くわからない(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 

 最近、オービオンでの事業が減っているように思う。また、映画等においても、宣伝不⾜のせいか、客⼊りが少ない
と思う。⽣涯学習の活動も、教室の減少のせいか、⾼年齢（65 歳以上位）の⽅が参加してきた、トレッキングや、
施設の⾒学等、「あっ、楽しい」と他の⼈も誘うような企画も考えてもらえれば、と思う、今⽇この頃です。(⼥性,40
歳代,雄勝地域) 

 やっているというだけで、成果は無いに等しいのでは。成果とまではいかなくても、興味・関⼼をもう少し持てるも
のにしてほしい。興味関⼼が無いのは⽇々の⽣活に必要とされていないからだと思う。年配者が多く、⽣活費も豊か
にあるわけではない中で、ジオパークとか全く意味や意義を⾒出せないのでは。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 私の地区は富⼠登⼭を通じて、静岡県⻑泉町の⽅々と交流してきました。しかし、⼩安スキー場の閉鎖にともない、
それもなくなるとか・・・。⼆世代に渡りうけつがれてきたのに・・・もったいない。静岡滞在中は、⼤変お世話に
なっているのに・・・もったいない。私は、未だに交流しているのに・・・もったいない・・・。(⼥性,50 歳代,皆
瀬地域) 

 熱がないし、継続切れ。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 湯沢市で⼤会ができる競技場等があれば、経済効果が上がると思います。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⽂化会館にもうちょっと⼈を呼べばどうでしょうか？せっかくあるのに、もったいないですよ、あれは。(男性,20
歳未満,湯沢地域) 

 公園の整備（バスケットリンク、テニスコート等）。⼩さい⼦供も安⼼して遊べる所を増やして欲しいです。(男性,30
歳代,湯沢地域) 

 誰もが気軽に参加できるようなイベント、にぎわいのある、かしこまらない、イベントとかあれば。(⼥性,50 歳代,
湯沢地域) 

 スポーツ活動でも観光客を呼びこんでみては?マラソン⼤会で、湯沢市の特産を⽤いて県内外からの⼈を集めるなど。
(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 バスツアーなど⾏ってみたいが⾼い。スクールバスなど出せないのか。ジオの名前のつく⾷べ物や菓⼦、漬物などお
⼟産になるものが欲しい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⾳楽を親しむ機会ということで、秋⽥キャラバンフェス(⾼橋優さん)等の参加をそっせんして⼿を上げてほしい。湯
沢市の⾳楽に対する意気込みをお願いしたい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 体育館、野球場、陸上競技場の整備をしてほしい。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 もっともっと⽣涯学習に⼒を⼊れてほしい。スポーツも⽼若男⼥活動できる何かがあればいい。(⼥性,50 歳代,湯沢
地域) 

 地域⼒は、⽂化⼒と考えます。⽂化を⼤事にすることはこれからの湯沢市にはとても⼤事なやるべき仕事と思います。
⽂化⼒を⾼めること、個⼈個⼈の意識を⾼めることにご配慮願います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 余りにも、先⽣が集中し⼤変そうですが、正直、毎週⼟曜⽇の午前中も授業やってもらう⽅がいい。部より勉強。ゆ
とりって何ですか?(⼥性,30 歳代,皆瀬地域) 

 ⽉イチコンサートは⼤変良いことだと思います。ただ、前副市⻑がいなくなってからは盛り上がりにかけるように思
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います。ある１部の⼈達にしか伝わらないのでは？(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 学校教育費の負担の軽減(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 海外の⼈を呼びこむ、交通の便が悪い。JR が NG だったら⾼速道路で。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 湯沢の市の中⼼に⾼齢者が寝たきりにならないよう⾃主トレーニングできる施設、機器、インストラクターなどを備
えた場所を作ってほしい。湯沢市並みのものを!!(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ジオパーク←語意が理解できない(⼥性,70 歳以上,湯沢地域) 

 ジオパークに⽚寄りすぎた効果の弱い施策が多い。(男性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 はっきり⾔って全く情報が⼊ってきません。⼀部の⼈しかわからないようなら、意味がないと思います。やるのなら、
湯沢全体で⾏うようにした⽅が良いと思います。(情報が⼊ってこないこと事態アピール不⾜だと思います)(男性,50
歳代,湯沢地域) 

 ⾼校野球の⼤会が開催できる球場を建設してもらいたい(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 教育の充実は、国の財産になります。さらなる⽀援を。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 教科書は購⼊していただいていますが、授業⽤備品、⾃ら購⼊しなければいけないものが沢⼭あり、助成していただ
けると、もっと助かります。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ジオパークなるものが齋藤市政から持ったが、⼀⼨わかりにくく、あまり興味がもてない。⽣涯学習はそれなりにや
っていると思うが、どこでもだれでもいつでも⼜参加したい等なことを企画⽴案を強めてほしいです。(男性,60 歳
代,湯沢地域) 

 教育も学習も地域から中央に⾏くに１２km〜２５km あるので、中央の学習会も地域に回ってください（７０才〜
８０才の代わり）。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⼦供達を勉強だけでなく、他の学校へ⾏かせたり、仕事場へいかせたり、したらと思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地
域) 

 院内駅のホームとか連絡階段外壁に、院内⽯切場の室内看板の設置を！(男性,40 歳代,雄勝地域) 

 ジークブルガー市との交流、ジオパークの推進により、どのような効果が我々⼀般市⺠に還元されたのか、実感出来
ない。具体的にわかるような報告（経過より結果）が欲しい。４（⽣涯学習の推進）では、全国レベル・グローバル
レベルの、市⺠皆が受けてみたい魅⼒的な講座や講習が欲しい。(⼥性,60 歳代,雄勝地域) 

 施策内容を⾒ますと、活動はされているようですが、どれだけの結果が出ているのか、４（⽣涯学習の推進）・５（ス
ポーツ活動の推進）・６（⽂化の保護・継承・活⽤）番はある程度わかりますが、１（農⼭村交流及び国際交流の活
性化）・２（ジオパークの普及促進と調査・研究の⽀援）・３（学校教育の充実）番については、わかりにくい。２の
ジオパークの普及も、実際はどれほどの結果がでているのか不明です。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 ジオパークに関して、温泉や地熱発電を研究する⼤学或いは専⾨学校を創ってはどうか。海外からの留学⽣を募集し
たり、⽟川温泉の医療ツーリズムとの連携も⾯⽩いのでは。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 通学路に関する要望です。北中側の姉倉沢川ぞいの歩道の街灯と北に向かう街灯。設計者は、現地の状況を知ってい
るのでしょうか。明るいだけで、⼦供達の⽬にはまぶしくて、路⾯は⾒えない街灯です。まぶしくない路⾯を照らす
ことが⼤切ではないでしょうか。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⼦どもが充実した⽣活を過ごせるよう、願っています。特に不満としてあるとすれば、バーベキューやイベントがで
きる公園がないことが残念です。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 ジオパーク、⽉イチコンサートなど、いつ何を開催しているかわからない。⼤きな旗などで知ってもらったら、いち
いち確認しなくてもふらっと⾏けるのに、と思います。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ジオパーク等⾃然の保護活動には⼒を⼊れて欲しい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⽣涯学習やスポーツ活動など、働く⼈にとっては休んでやらなければいけない⽇時である。働く⼈もできる⽇曜だと
よいのでは。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 教育や⼦育てには、惜しみなく財源を当てるべき。湯沢市で育った⼦供が将来湯沢市で働ける場(産業)を作ってほし
い。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ジオパークの良さが分かりません。これをやってもそれほど観光ものびず、無駄にお⾦をかけているだけにしか⾒え
ません。地層の⼟を⾒ても何もおもしろくありません。それと、ジオパークの課(市役所２F)いつもひまそうです。(男
性,40 歳代,湯沢地域) 

 せっかく新しい市⺠歌を作ったので機会があればみんなで歌った⽅が良いと思う。(男性,20 歳未満,湯沢地域) 
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 教育法、学⼒の向上も⼤事ですが、今全国的に増えている⼦供同⼠のいじめ、先⽣⽅の⼦供達への対応しっかりやっ
ていただき、こういう問題で湯沢市からは⼦どもの⾃殺を出さないことを願うばかりです。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 選⼿派遣費補助⾦など、補助⾦を受ける側として、市からどのくらいの援助を受けているのか伝わってこない。(⼥
性,30 歳代,雄勝地域) 

 新幹線の通らない駅前開発は無意味である。今⼀番、集客⼒のある⻄部地区を中⼼にするべきである。(男性,60 歳
代,湯沢地域) 

 知っている⼈は知っているが、知らない⼈は全くしらないという感じがする。活動をもっと幅広く知ってもらえるよ
うにしたらよいのでは？(男性,30 歳代,雄勝地域) 

 ジオパークがなぜ湯沢市⺠に必要か、湯沢市のビジョンへどうかかわって、終着点はどこなのかが不明のように感じ
ます。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市にある無名なものの掘りおこし。湯沢市の観光につなげてほしい。(男性,60 歳代,稲川地域) 

 仕事上、平⽇に何かあれば。(男性,50 歳代,稲川地域) 

 県外者がもっと分かりやすく⾏けるように。（２：ジオパークの普及促進と調査・研究の⽀援）施設、看板、パンフ、
etc。５（スポーツ活動の推進）で少年らの⼤会が湯沢でやれるように。そうすれば⽗、⺟、じぃじぃ、ばぁばぁ等、
⼈が集まってくる。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⽣涯学習の対象が⼀部の年齢層にかたよっていると思います。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 学校教育の充実とその内容についての記述があまりにも漠然的で何をどうしたいのか、その為にどうするのか、が分
かりにくい。教育現場のありのままの実態をもう少し把握してほしい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 秋⽥県は⼩・中学⽣の学⼒が全国でもトップクラスなのですから、湯沢市に呼んで授業を受けれるシステムや、学校
教育に付いて⾏けない⼦供たちを受け⼊れる学校や施設を造るというのはどうでしょうか。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 やはり広報活動が弱いせいか、教育・⽂化についての活動があまり⽿に⼊ってこない。広報紙、ホームページ以外に
も、飲み屋、集落部落の「⼝コミ」をうまく活⽤できないものか。(男性,40 歳代,稲川地域) 

 ハード⾯の強化より、ソフト⾯(⼈材)を強化してほしいです。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 ⾃由に体を動かせる場所を各地にあれば体⼒作りなどに⽣かせると思う。有料でもいいので機械、器具、設備などあ
ればいいな〜(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 教育委員とか教育委員⻑って何をしているのでしょうか。市教育委員会があったら必要なのではないか不必要なので
はないか。法的に設置義務があるのなら仕⽅ないですが。図書館の充実(中⾝も建物も)(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 ⽇常で気軽にスポーツを楽しめる施設を増やしてほしい。(⾞社会でたぶん都会の⼈より運動する量は少ないため)⼩
さい⼦どもが体を沢⼭動かせる施設を増やしてほしい。(⼭形の天童市にあるゲンキッズのような)スポーツや⼦育て
をする若い⼈を呼びとめるのでは。(⼥性,20 歳代,皆瀬地域) 

 フラダンス等、いろいろありますが、物売り的なところが多い。ただ、習いたい⼈には、お⾦の負担が⼤きい。楽し
みにいっているのに、楽しめない。(⼥性,60 歳代,雄勝地域) 

 いまいちジオパークの意味がピンと来ない。湯沢市では何がジオパークなんだろう？(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 シニア世代（リタイア世代）活⽤で、⾊々取り組んでもらいたい。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 悪い？と⾔われる⼦はいない？良い⼦が多い、個性？⽂化的史跡、よくわかりません。応援しています。(性別無回
答,年齢無回答,湯沢地域) 

 ⼦育て中、⼤会補助⾦も減り、親の負担が⼤きかった。⼦ども減少で、部活動の種類も減り、選べない。⼦どものや
りたいことができなかった。個性が伸ばせない。道具も、親負担だった。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 習い事ができる機会が増える事、⼤賛成です。スポーツ活動も。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 教育費を少なくして欲しい。部活動や、スポ⼩など、準備したく⾦などがあったら、スポーツを始める⼦供たちがも
っと増えてくると思う。(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 
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問 16-2  防災・環境・都市基盤の分野について、ご意見やご提案がありましたらお聞かせください。 

 

 ⾃主防災組織の育成に⼒を⼊れて欲しいです。とりわけ⼟⽯流被害、中⼩河川の洪⽔災害に対応する住⺠組織作りが
急がれます。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 うちの地区は下⽔道が通っておりません。近所では、浄化槽も設置していない家もあり、汚⽔がうちの⽅まで流れて
きて、⾍がわいたり、悪臭に悩まされています。早期の下⽔道整備⼜は浄化槽の強制をしていただきたいと思ってお
ります。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 ⾞の運転等の問題でお願いです。・交差点内での右折時停⽌位置の悪さ・⾞の流れを⽌めかねない⾛⾏など(遅い⾛り
等)広報等を通して呼びかけなどをよろしく。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 駅⻄⼝と⾼速道路 IC とのアクセスを考慮して、駅⻄⼝から⾼速の延⻑戦の道路が交差するように道路を整備すべき。
病院へのアクセス、渋滞を考慮して中川原橋を⽚側 2 ⾞線化するべき。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 乗り合いタクシーを⾼齢者のために湯沢市のすみずみまでのばしてほしい。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 地域の消防団にもっと強化体制を図れる予算を付けてもらいたい(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 住宅敷地内の除排雪をきちんとしてほしい。⾞庫や⾞の前に固まり等おかないでほしい。流雪溝のフタの開閉をしや
すくしてほしい。(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 

 ⽼⼈だけの世帯は除雪⾞に⼊り⼝をふさがれるので、よせるのが⼤変です。(⼥性,70 歳以上,稲川地域) 

 消防施設等の整備強化は必要ですが、⼈の教育が最優先ではないでしょうか。⼈こそが⼀番の守るべき、守られるべ
き⼒を持っていると思います。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 防災、環境、都市基盤に第⼀に、⾝体的、精神的弱者への対応やサポートの周知徹底を、全市⺠が⾏えるよう教育を
してほしい。ここまでのアンケートでそれらに対する記載が無いことを疑問に思う。もちろん⽣活弱者等。尊厳の保
持を念頭に置いてもらえれば、もっと⽣活者に優しく住みやすい町となると思う。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 松や楢の葉が⾚く枯れ、昔からの⽣き⽣きした環境が変ぼう、破壊されてゆきます。防除対応を望みます・・・(男
性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 消防団に⼊る⼈が減っているとか、よく聞きます。専⾨的なことはできませんが、市⺠⼀⼈⼀⼈が⾃営消防団員とし
て、災害に備えましょう。⾮常⾷のおいしい⾷べ⽅、誰か教えて下さい。とにかく皆瀬は交通が不便です。増⾼まで
通しのバスが欲しい。(⼥性,50 歳代,皆瀬地域) 

 要望すれば、必ず予算がない、の返答。気⼒がなくなる。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 路線バスが縮⼩された事により、親の⼒を借りないと通勤出来なくなった。乗り合いタクシー、電⾞にも合わせて予
定を組んでもらえると助かる。待ち時間は 30 分以内がベスト。ギリギリも、うまくないと思われる。(男性,20 歳代,
雄勝地域) 

 スーパーにしてもなんにしても、離れすぎ。思うに、ビフレ湯沢店（？）の辺り中⼼にまとめるといいのでは？(男
性,20 歳未満,湯沢地域) 

 下⽔道を早く整備して欲しいです。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 地域の消防団のありかた。訓練も⼤事ですが、飲⾷は必要ですか？何かことある事に、反省会としょうして飲み会と
かありますが、今の若い⼈はそのような飲み⽅などやる必要はないと思います。⼿当として、出してあげれば、消防
団に⼊ってくれる⼈もふえると思われます。緊急時にどうするの？と、いつも思います。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 中⼼市街地がシャッター街となっている。この先もこのままだと発展は期待できない。中⼼市街地を区割りし、地元
商店街スペース、他の企業スペース、娯楽スペース等、全年齢層が満⾜する街にしてほしい。(男性,30 歳代,湯沢地
域) 

 通学路となる道路が基本的に狭く、⾞がすれ違うのが困難で、特に冬期は渋滞がよく発⽣してしまうので、拡張⼯事
をして欲しい。（旧国道から湯沢⾼校へ通じる道路）(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 防災対策は地区によってまちまちです。現実的な対策がどの地区でも⾏われる必要があると思います。(⼥性,30 歳
代,湯沢地域) 

 とにかく家の前の路がせまく、歩道ほしい。⼜、家の前の橋がせまく、軽トラもすれちがえない。橋をとにかく何と
かして！(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 流雪溝をもっと欲しい。道路整備のスピードのろすぎ、本当に柳町出来るのか。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 冬期の除雪で市が委託している業者、排雪が雑のため、隣⼈同⼠が不仲になる。除雪中に家の前においている⾞にキ
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ズつけて、問い合わせても責任逃れ!!(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市の除排雪は本当にすばらしいと思います。他の県、市町村に⾏くとつくづく思います。これからも素敵な除排
雪をお願いします。熊の被害や出没がニュースでいわれています。やはり、⼭の環境整備をしてもらえれば熊の被害
もまた違うのではないでしょうか。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市の都市づくりは⼤曲や横⼿に⽐べて格段の⾒劣りがする。都市づくりの基本は道路作りから始まるが、現在、
市内の道路を⾒てみると、あちこちで道路が⼨断され、中途半端なのもになっている。これは湯沢市⾃体が積極的に
都市作りに取り組んでこなかったせいではないか?(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 路線バス⼤型でなくて、⼩型でいいのでもっと運⾏してほしい。冬の雪の除雪をもっと充実してほしい。朝と⼣⽅な
ど⼩学⽣が帰ってくる時間前に少し除雪してほしい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 どんどん少なくなる⼈⼝です。でも少しでもそこに⽣活していかなければならない現実があります。ハード⾯も⼤事
ですが、少ない予算と戦わなければならない将来です。⽣活が少しでも安定できるような、コンパクトでいいので便
利な街になってくれたらと思います。⼩さな幸せで⼼豊かになるように…(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 私は川のすぐそばに住んでいます。しかも１⼈暮らし。定期的に巡回してくれたら安⼼なのですが。(⼥性,60 歳代,
湯沢地域) 

 路線バスは必要。浄化槽の推進と維持費の援助。(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 年々除雪が負担になっているので雪への対策が⼀番⼤事(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 JR は無理と思われるので、⾼速道路を整備活⽤がキー(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⾼齢者が免許を返しても困らないような交通⼿段が必要。(男性,20 歳代,湯沢地域) 

 2 ⽉ 2 ⽇、皆瀬の除雪が不⼗分でした。急に降り積もった雪の為対応が難しかったと思いますが、⼭間部に暮らすも
のとしては、夜中に緊急な事が起こった場合を考えると不安になります。(⼥性,40 歳代,皆瀬地域) 

 湯沢市は永い歴史の上に現在があることを各施策に⽣かしてほしい。(男性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 安⼼して暮らせる町ほど、住みやすい町はない。この状態を維持できればと⼼の底から思います。雪がなければ、本
当に住みやすい町だと⼼から思います。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 安全なおいしい⽔は、湯沢市のほこりです。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 道路沿いの除草をもう少し頻繁にして欲しい。・除雪をもう少しきれいにして欲しい。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 シャッター通りの利⽤・活⽤出来ないものか(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 地区によっては、道幅が狭く、冬期は特に救急⾞が⼊ってくるのが⼤変な所があるので、道幅の狭い道路をもう少し
広くしてほしいです。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 ⼈⼝が減少するなか、将来本当に必要な事は何かを⾏政は考えるべき。新たな道路を造っても、⼈⼝が減っては、誰
が維持するための資⾦を出すのか。今後全てにおいて、⼈⼝が減った時の事を想定した施策が必要ではないでしょう
か。(男性,50 歳代,稲川地域) 

 前項で１・７と記⼊したが、それは特にであり、全体的に不⼗分。鈴⽊市政に期待したいと思う。(男性,60 歳代,湯
沢地域) 

 防災につき、消⽕栓が地域にあるが、ホースがありません。⼀本の消⽕栓に３〜５本のホースを準備して下さい。(男
性,60 歳代,湯沢地域) 

 助け合って⽣きるのが良いと思うが、声を掛けてほしい、掛けにくいことで、⽕事でも地震あったりしたら、こまる
なぁーと思うので、家を訪問してもらったらと思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⼤雪の⽇、朝と⼣⽅⼆回の除雪を！(男性,40 歳代,雄勝地域) 

 ４（計画的な⼟地利⽤と市街地整備の推進）、まちづくりについては、中央病院の移転失敗についで、駅への投資も
過剰だったと思う。我ら貧困財政は分をわきまえ、必要な所を⾒極めて投資しなければ⽴ちゆかなくなる。(⼥性,60
歳代,雄勝地域) 

 除排雪は、⼤きな道路は申し分ありませんが、路地に⼊れば、まだ流雪溝も整備されておらず、除雪も毎⽇こなくて、
難儀しておられる⽅々がおります。同じ市⺠として、公平に考えていただきたい。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 消防団員の減少が考えられます。⼤規模災害が各地で発⽣しており、そう⾔った場合を想定した訓練を⾏う必要があ
ります。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⼤島交差点の計画段階のミスによる数年間の道路幅の狭さ、図⾯だけの計画で、どれだけ住⺠が不便な思いをしたか



16 

分かりません。現場を⾒てからの設計・計画をたててもらいたい。 ・駅⻄⼝正⾯の活⽤しにくい道路、早くまっす
ぐ道をつけて欲しい。 ・国道 13 号、新所交差点のいつまでたっても出られない、信号の無い⼤きな三⾞線を早急
につけて欲しい。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 歩道の整備、除雪に⼒を⼊れて欲しい。登園時、登下校時他⼦供たちの安全のためにも。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 乗合タクシーに不満。朝の除雪はいいが帰宅時(除雪していないときが多々ある。除雪費が少ないのはわかるが 30
㎝以上積もっていてもしていないのには納得がいかない。)(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 サイレンが鳴った時、⽕災なのか他に何事かあって鳴らしているのか不安だったりするのでどんな時に鳴らすか説明
がほしい(男性,60 歳代,稲川地域) 

 世界に貢献できる防災環境都市を⽬指して下さい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 消防団の活動は⼤事だと思いますが、⼤会はいりません。これがあるので、新規⼊団を断る⼈が多くいます。地熱に
関してもせっかく湯沢にあるメリットを⽣かしていないと思います。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 ⾼齢化が進んでいる当市では、冬ブルドーザーの除雪した後の雪よせがどうにかならないものかと！委託してするに
してもこれからは多くなり対応するにしても⼤変になるじゃないかと思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⽣活ができなくなる復興に使うな(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 地熱開発の振興は湯沢市特有であり⼤いに期待しています。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 限られた予算と⼈数でよく頑張っていると思います。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 市消防団や除雪など市⺠の為にがんばっている⼈々に感謝しています。(男性,60 歳代,稲川地域) 

 道路の段差、⾃転⾞でもハンドルをとられてしまう状況です。雪道も、⼤きな道路、町内の道路、予算があると思い
ますが？業者による差があるように思います。依頼後のチェックもしてほしい。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 雪道の除雪作業があまりにも間に合っていないし、除雪した、といえども雪の⼭になり、良い状態の路⾯になってい
ない。雪国ならではの対策でもう少しすみやすい交通状況になる⼯夫をしてほしい。⽔道料が⾼すぎる。仙台以上の
値段です。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 今後、⾃動⾞免許の返納等で⾞を運転しなくなった時に、買い物等の⾜が無くなる事の不安をなくするために、循環
バスや路線バスへの補助を考えたらどうでしょうか。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 公共交通については、⾰命レベルの改⾰、検討が必要なのではないでしょうか。具体的には何も思いつきませんが。
⼀⼈暮らしのお年寄り、⼩中⾼校⽣、観光客などの意⾒や他市町村の改⾰例等、情報収集からでも。(男性,40 歳代,
稲川地域) 

 バスの⼩型化→フットワークを軽く(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 空き地など利⽤して公共場所を各⽅⾯(各地区)に設けてほしい(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 路線バスルートの増加を希望します。(男性,20 歳代,湯沢地域) 

 冬の除雪いつも朝早い時にもされていてすばらしいです。いつも助かっています。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 除排雪について毎年のことですが①夜中 2〜3 時頃来る除雪⾞、②⼀歩路地に⼊ると除雪する場所がなく道路状況の
悪さ、③冬にわざわざ雪を排除してからの道路⼯事、税⾦を無駄に使っているのではと思ってしまいます。(⼥性,60
歳代,湯沢地域) 

 バイパス等の建設を早く⾏ってほしい。除雪作業の技術が⼈により差があり⼈によっては道路ががたがたで運転が怖
い時がある(⼥性,20 歳代,皆瀬地域) 

 町道の除雪は⼀⽇⼀回しかこない為、⾞の交通に困る。予算の使い⽅を考えてほしい。(⼥性,60 歳代,雄勝地域) 

 市役所前の中央公園の遊歩道等、整備改善を望みます。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 道路のわきに⽴てる⾚と⽩のポールですが、観光地の部分だけでも夏期はよせたほうが良いのでは。今はなんでもス
マホで写真を撮るので、ポールが写ると景観をそこなっている気がします。道路の速度標識などにも気を付けたらい
かかでしょうか・県道は県の担当だから、県に⾔ってくれとかよく返事されますが、そのような事のないよう皆でや
りましょう！！(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⾼齢化に伴う実働マンパワー減少を補うべく、⼈材有効活⽤に努めてもらいたい。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 「美しい⾃然でしょう」近くの⼭散策で、ドリンク・ワンカップ・ビニール袋、沢⼭回収しました。やっている感は
感じます。(性別無回答,年齢無回答,湯沢地域) 

 細い路地で、仕事の時間までに、除排雪が来ない時があり、困っている。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 
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 将来、⾼確度で予想される豪⾬災害に備えて、様々な施策（道路、河川整備、避難経路、場所の周知など・・・）の
充実を図って欲しい。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 防犯灯の増備（クラブの帰りが遅い時）。⼩路までの除排雪（橋の上の除雪）。(男性,60 歳代,稲川地域) 

 ④（計画的な⼟地利⽤と市街地整備の推進）について、中⼼市街地以外は？ ⑦（道路等除排雪体制の充実）につい
て、AM2:00 に⼀度だけ、除雪⾞が来てくれます。中⼼地の除雪が⼤事なのはわかりますが、⾼齢者が多い地域で、
50cm も積もった雪を⾃⾝で除雪するのは⼤変です。⼈員や時間等の⾒直しをしてください。(⼥性,30 歳代,稲川地
域) 

 防災対策と共に、減災対策も進めて欲しい。(男性,30 歳代,湯沢地域) 
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1. 市の行政サービスやまちづくりについて 

4 市の行政サービスやまちづくりについて 

 問 17  市の行政サービスやまちづくりについて、ご意見やご提案がありましたらお聞かせください。（自由記述） 

 

 市役所の案内係が多い。まるごと売る課の存在意味。他県への交通アクセス(冬場の)(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市の⾏政は他の市に⽐べると少々ものたりなさを感じる。これから湯沢をどうしていこうという気概が⾒えない。
未来へのビジョンをしっかりと確⽴できるよう市職員及び議会には頑張ってもらいたい。このままでは⼈⼝が減り、
活気がさらに失われていく。観光客も⼤事だが、市⺠が流出していく現状を受け⽌めるべきだと思う。(男性,30 歳
代,湯沢地域) 

 これからの湯沢を明るく元気ある町になるようにたくさんのことや、様々な⾏事をしてほしいと思います。(⼥性,20
歳代,湯沢地域) 

 ⾼速道路の充実及び新幹線の新庄〜⼤曲の直通を早く実現するよう努⼒してください。観光⾯、産業⾯での基本と考
えています。(性別無回答,70 歳以上,湯沢地域) 

 若い⼈達などが働ける地域おこしが必要だと思う 町を元気にする⽅法をもっともっと真剣に考えてもらいたいで
す。どうかよろしくお願いします。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 政策の実施によって、他市町村との差や数値的向上を求めているけれども、個⼈的には将来、「⼈⼝減→市のすいた
い→明らか」なので、耐える時で、貯める(⼒・お⾦・考え)時期と思う。但し、現在に⽣きる⼈が、それでは満⾜し
ないので、何か、あめ⽟が必要であり、個⼈では「⼦ども」へ⼒を⼊れることであるが、努⼒しないで不満だけをぶ
つける「⼦ども」の親への⽀援は別に考えた⽅が良い気がする。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 国際教養⼤のような独⾃性のある⼤学誘致により、若者を呼びこみ、卒業後定住させるための企業、産業があれば良
いと思います。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 他市ですが、”健康のえき”というトレーニング施設が数カ所ありますが、会社員は利⽤出来る、時間設定でない。湯
沢市ではこういった施設もありませんが、幅広い年齢層が利⽤できる健康増進を図れる運動公園の整備をお願い出来
たらいいなと思います。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 広報紙は「connect」とハイカラになったが、誰でも理解できるわかりやすい以前の名前で良かったのではないかと
思います。⽼若男⼥、市⺠が満⾜できるような湯沢市になる事を期待しております。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 ⼀旦、他の地域に出て⾏った若者達が、安⼼して戻ってこられる様、まちづくりに⼒を⼊れて、若者がもっと沢⼭増
える湯沢市にしていって欲しい。⾃分達も⽼後は不安である。交通の便や、⼈々が集うことのできるレクリエーショ
ン施設などの充実、⾊々な事に取り組んでいただきたいと思う。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 地域の防災は⾃分達で守る。その為には各地域の消防団組織の強化を図ってもらいたい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 毎⽇苦しいです。⽣活のために仕事を頑張り、⼦育てをして、しかし⽀払うものや出費が多すぎて、もう死ぬために
⽣きているだけのような状況です。これから⼦供たちにもお⾦がかかってくるし、将来が不安で不安で仕⽅ないです。
不安な将来なんていりません。給料も安くてやっていけません。パワハラも、どこの会社もすごいです。(男性,30
歳代,湯沢地域) 

 若い⼈が少なすぎる。仕事が無い。給料が安い。将来に不安を感じる。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 雇⽤の場を充実してほしい。(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 

 ⾝体が不⾃由で、家族や他⼈に依頼しなくてはいけないこと多いが、うまくコミュニケーションとれないと、露⾻に
顔に出す職員がいまだに居る。市役所には⾏きたくて⾏くことなど殆どない。緊張して出掛けて⾏く者のこと考慮し
てほしい。横⼿市を⾒習ってほしい。⼈⼿⾜りないのはどこも同じだがやさしさは伝わる。病気である⼈のこと忘れ
る⼈が多いと思えるが・・・．（個⼈の⽣活ー職員ーとは役所の仕事とは別々のもののハズ。健康な⼈少ないように
⾒うける。その為、不真⾯⽬に⾒える。）(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 やる事に意味などとくになく、やった事を市⺠に認知してもらう事で意味がでるのでは？情報発信⼒不⾜だと思いま
す。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⼟⽇に利⽤可能な役所であってほしいです。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 家族で遊べる公園を整備してほしい。バーベキューやハイキングが出来る市内の公園。病院や役所等、ばらばらにな
るので、もう少しまとめて⾏きやすい町、市にしてほしい。あっちいったり、こっちいったりで⼤変、家族の住みや
すい町、市作りを、そうしたら若者も⾃然に増えてくるのでは？(男性,30 歳代,湯沢地域) 



19 

 誰もが住みやすい町づくりを健常者基準ではなく、⼦供、⼼⾝障害者、⾼齢者等、⼀⼈ではなく、誰かの⼿助けを必
要とする⼈の⽬線を第⼀に考慮に⼊れてほしい。②市役所職員のサービス業である認識が低いので、向上を希望。③
チャレンジデー等、意味がよく分からない活動の取りやめ。④国保加⼊者の全年齢者に健康診断を。働きざかりの若
い世代が受けられないのはどうしてなのか。(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 ゆざわ広報におくやみをのせてもらいたいです。どうぞよろしくお願い致します。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ペットと⼀緒に遊べる⾏楽施設があればいいと思います。⾺やうさぎ、⿃などと触れ合うことができる公園のような
のがあれば、⼦供達を連れて⾏き、命の尊さを感じさせることができると思います。そういう場所に⽝や猫もいたら、
殺処分も減ると思います。ドッグランなどもあればいいですね。そういう場所があれば、そこで働きたい⼈もいるの
ではないでしょうか。ペットを通して市⺠同⼠の交流や会話が増えて健康的だと思います。他県でそういう施設に⾏
ったことがあり、とてもいやされました。(男性,60 歳代,稲川地域) 

 先⽇、テレビで「オムライス街道」に⼈々が集まっていると、放映されていた。湯沢市には何かないのか？総⼒戦で
何か？市外から市内に外貨を落としてもらえる企画はありませんか？シャッター通りに絵を描いてもらうとか？ジ
オパークに遠⾜に⾏くとか？温泉を飲み物にできないのか？空き家⺠宿とか（⾃炊で）。稲庭うどんも、地元の⾷堂
が少ないので、独占じゃないですか？それでいいのでしょうか？⽴ち⾷い卯の花麺屋とか？早く⾷べたいんです、の
⼈に。湯沢に住み続けたいので、お願いします。(⼥性,50 歳代,皆瀬地域) 

 市内の雰囲気が良くない。笑顔、対応が固い。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 湯沢に住んでまだ間もないため、⾏政のことがよく分からず、アンケートに充分答えることができず、申し訳ありま
せん。⾏政に携わる皆様ご苦労様です。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 市の職員数が多すぎる（仕事してないのが多い）・定年後の再雇⽤やめるべし。・⼩中学校の通学路⾒直せ。歩道の確
保。 (男性,60 歳代,湯沢地域) 

 障害があって働く場合、⼀般のパートやアルバイトの場合、通勤の補助はなく、もちろん企業からの補助もない。そ
して、障害の場合、勤務時間も短く、収⼊も少ない中から、通勤の費⽤を払っている。福祉施設に通ったり、障害⽀
援に対する補助だけでなく、障害と認められている⼈に対しての補助も検討してほしい。１〜２時間で仕事が終わっ
てしまう場合もあり、通勤費⽤よりも収⼊の⽅が少ない⽇もあるのが現実。(男性,20 歳代,雄勝地域) 

 企業誘致に⼒を⼊れて欲しい。就職先があれば、湯沢市に戻ってきたい。(男性,20 歳未満,湯沢地域) 

 アピールしていきましょう。・整備もしっかりやっていきましょう。(男性,20 歳未満,湯沢地域) 

 今回のアンケートから、市では市⺠にいろいろ情報提供などをしているようだが、実際それがあまり市⺠に伝わって
いないような気がします。せっかく⾃然環境もすばらしい市なので、もっとお祭りや⾏事を通じて、他の市町村から
も⼈を呼べるような市にしていただきたいです。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 税⾦が⾼すぎます。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 市として将来のために今やっていくことは何なのか。⻑期的なビジョンを明確にして、そのために今これをやってい
ます、と出してほしい。⼀⽣懸命やっているのは伝わるが、２０年後、５０年後、ここにいたくなるような気持ちに
はなれない。せっかくの⽔・雪・⼭をもっと⽣かせばよいのに、とも感じる。就職を考えた時、結婚を考えた時、⼦
育てを考えた時に、住みたくなるかが、カギだと思います。(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 お年寄りたちが、安く利⽤できる温泉施設が町中にほしい。国⺠年⾦でも楽しんで⽣活できる湯沢であってほしい。
(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 秋⽥県の特産物やイベント等を全国・世界に広めてもらい、観光客や有名⼈が秋⽥に来ていただき、秋⽥を有名にし
てほしい。(⼥性,20 歳未満,湯沢地域) 

 ⾊々な助成や補助などの情報が良くわからないので、わかりやすく情報発信してほしい。⽣活保護者の⽀援も⼤切だ
とは思うが、⾃⽴する取組をもっとがんばってほしい。お⾦だけの⽀給ばかり訴えている議員もいますが、働かせる
場所、企業誘致するのも議員の仕事だと思う。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 気軽に市の職員の⽅と話ができ、ささいな事でも情報交換できれば、もっと多くの市⺠の声が聞け、より良い街づく
りになりそうです。東成瀬は、村⺠が⽀えあって⽣活している印象がありますが、湯沢市は少し広いから⼤変なので
しょうか。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 スピードが欲しい、決めたらつっぱしって。市職員と市⺠の間が遠くなったとあちこちから聞こえてくる。(男性,60
歳代,湯沢地域) 

 市役所のinformation 対応に完璧でなければ窓⼝にいる意味がなく知識不⾜で時間のloss(⼥性,50歳代,湯沢地域) 

 湯沢市にもう少し働けるところが欲しいと思います。若い⼈はもちろん私みたいに退職後に少しの時間でもいいので
その⼈その⼈の得意な仕事をパートでやりたいと思います。今まで働いて、退職になって⽣活のリズムが変になって、
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少しでも働きたいと思います。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 湯沢市⺠として市の取りくみについて無関⼼なところ⾃分にもあるかと思います。が びっくりするようなドキドキ
するようなこと何も無いなって… 何によ、湯沢市!! すごいひゃ〜っ ここにいて湯沢市⺠で良かったと思える湯
沢市にしてください。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 まちづくりについては、湯沢市の中⼼部が繁栄するようにもっていくべきである。中⼼部が栄えることによって市全
体が栄えるのであり、その逆はありえない。駅前通りやその周辺部の静けさは⼤変残念である。他の市も似たような
ところがあると思うが、他の市にはない独⾃性を発揮すべきである。そのためには市⺠の声を吸収して、それを活⽤
すべきである。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 若者が定着するように商業施設やサービスを充実させてほしいです。(⼥性,20 歳代,稲川地域) 

 このアンケートに不備あり それぞれの取組みについての経過や達成度などの資料も付けてくるべき!!このアンケ
ートにそれほどの思い⼊れがないとしか思えない。この程度の意識しか持っていない市の職員の⽅々には期待薄。形
だけのアンケートなど税⾦のムダだ。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 市役所が新しくなり、市⺠が⽴ち寄りたくなるような雰囲気になったのはとてもよかったと思います。ショッピング、
映画館、アスレチックなど楽しいことをするには湯沢市では満たされません。⼦供たちも遠出しないと満⾜しないの
で、地元で休⽇を楽しく過ごせるようになってほしいです。(お⾦のかかることばかりが全てではありませんが…)も
う少し⼤きな公園があると嬉しいです。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 ⾃分が住んでいる市を良くしたいと思う気持ちは誰しも持っていると思います。その声に⽿をかたむけるだけでなく、
実⾏してもらわなければ何も変わりません。どうか、いろいろな意⾒を聞いて、⼀歩踏み出してほしいです。⾃分１
⼈の為でなく、湯沢市⺠の為に。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 とにかく、若者がスポーツ、娯楽、映画など幅広く遊べるところが出来てほしい。バドミントン、卓球、ボルダリン
グ、バレー、バスケ、スカッシュ、ボーリング、ダーツ、映画、カラオケ、絵画、おりがみ、キルト、あみもの、料
理、⼭野草の⾒分け⽅などなど！(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 お⾦のかかることが多い様々なものを⺠間にとの流れの今⽇ですが 幸せに⽣きる最低な事、者、物は、やはりお⾦
がかかっても⾏政でなければならないと思います。それが何かは市⺠⼀⼈⼀⼈、職員⼀⼈⼀⼈が真剣に考えて、⼼豊
かな⼈間を育てていける湯沢市であってほしいと思います。少ない経費で、⼤きな結果を出せますように願っていま
す!!(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 横⼿市や⼗⽂字町みたいに１か所で何でもそろう商店、施設があったら便利なのにと常々思っています。ほとんどが、
⾞社会になってしまい、郊外ばかりに建設が進んでいます。もっと、旧湯沢の町の中に賑わいができるような街づく
りを望んでいます。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ひとり親の交流会がなくなり残念(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 

 市だけではムリなので、県国等地⽅へ分散する政策が必要。働きかけに努めてほしい。何でも秋⽥市、東京集中では
成果が出ない。湯沢市に⽬を向けてもらう市政のリーダーシップに期待します。②市⺠所得増政策をお願いします。
経営者は従業員といっしょに豊かになる。→経営者だけ豊かになっている。公務員は市⺠県⺠国⺠と⼀緒に豊かにな
る。→公務員は市⺠を⾒下している。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 若年障害者の就業機会、教育、技術指導など⼤都会に⽐べ相当遅れているのではないか？もっと専⾨的な知識・経験
のある⼈材を養成誘致して、上記のことを充実してほしい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 窓⼝が混むのを解消してほしい。(男性,20 歳代,湯沢地域) 

 ⾼齢化して家々の周りの⽊々とか草が茂ってきてなかなか⾃分たちで出来なくなっています。５〜１０年後の周りの
環境が⼼配です。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 市職員はもっと勉強してほしい。せめて福祉課だったら、福祉制度のことを聞かれたら、答えられるように対応して
ほしい。担当者じゃないとわからないと⾔われることが多すぎる(男性,50 歳代,稲川地域) 

 市⻑を頂点に市の職員は市の⽅向性を共同認識してほしい(男性,70 歳以上,皆瀬地域) 

 ⽝っこ祭りは規模が⼩さすぎて、他の町の⼈から⾒ると、評判はものすごく悪いです。もう少しアイディアなどが必
要だと思います。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 若者の働ける会社がほしい(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⼈間の⼼のゆたかさ、幸福を実現してほしいです。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 七⼣等の祭りに限らず、温泉や酒の観光資源、⼤湯滝等の観光地が豊富なので、上⼿くアピールして、湯沢市にお客
さんが沢⼭来て、満⾜できるまちづくりをしていって欲しい。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 
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 ⾼齢者・障がいのある⽅が住みやすいまちづくりはもちろん、⼦育て世帯にもやさしいまちにして欲しいと思います。
また、若い世代が活躍できるまちにして欲しいです。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 サンロードのシャッターで閉まった店を、何とか出来ないでしょうかね？とても寂しい通りです。駐⾞場が無いのが、
だめですね。これからも、湯沢市に住み続けたいと思って居ますので、少しでも今より住みやすい”まち”になってく
れるコト、⼀⼈の市⺠として期待しています。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 最近、前市政からだったが、⾏政サービス等が市⺠の意⾒を反映は必要としつつも、市⾏政としても主体性も必要と
思います。問１２でそう思いました。まあ、アンケート市⺠満⾜度調査だから、その様な設問になるのかな？(男性,60
歳代,湯沢地域) 

 湯沢をもっとピーアールしていた⽅が、町もあかるくなると思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⼒⽔の⽔も出なくなりました。鯉は良いけど、⽇かげなくて⻑くいられない。市役所にもっと花を！雑草がいっぱい
で・・・。⽴派な市役所なので。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 去年、出稼ぎ先で、湯沢の七⼣を⾒たという⼈と話しましたが、その⼈は、絵どうろうはキレイだったが、周囲の⼈
の活気がないと⾔われてショックでした。(男性,40 歳代,雄勝地域) 

 それぞれの地区から通勤している職員の皆様にお願いしたいことの⼀つは、通勤途上の道路まわりの安全性を確認し
ながら通⾏して欲しいということである。⼀つでも危険箇所を⽬にしたら、すぐにそれを管理している課への報告を
義務づけるべきだ。我々⼀般市⺠が我慢出来ずに通報する前に、毎⽇通勤している職員が、どうして気付かないのか
不思議である。暮らしの安全性の監視を義務付けてこそ、市職員としての⾃覚が⽣まれるのではないかと思う。(⼥
性,60 歳代,雄勝地域) 

 市の⾏政のお陰様でくらしています。ですが、何が何でも湯沢市を元気にするという、気概を感じません。どんどん
淋しくなっていくように思います。市⺠から募集してでも、「若者が⽣活できる収⼊を得られる農⼯商があり、安⼼
して郷⼟に残り、結婚して⼦を育てられる町作りをする」⼈材を⾒つけて頂きたいです。私は、湯沢市外より嫁いで
来ましたが、湯沢が⼤好きです。⾷べ物もおいしいし、豊かな⾃然、⼈柄な市⺠と思っています。だから元気になっ
てほしいのです。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 除雪⾞が置いて⾏った雪を捨てる⽔路が無い地域が、まだ多くあります。⾒直して早く整備してもらいたい。狭い住
宅密集地は冬がこわいです。(男性,70 歳以上,稲川地域) 

 能代市は、バスケのまちとして能代⼯業⾼校バスケ部の栄光に便乗して観光振興を⾏っております。当地区に於いて
も、⼥バスについては翔北⾼校が県内ダントツです。能代市のまねをする訳ではありませんが、⼥バスの全国レベル
或いは東北トップクラスの⼤会を毎年定期的に開催する事で、選⼿のレベルアップと当地区の観光振興にも役⽴つと
思う。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 若い世代が住みたいと思える湯沢市となってほしい。今は隣の横⼿市の⽅が住みたいと思える状況です。(男性,40
歳代,稲川地域) 

 活気のあるまちにしてほしいです。(⼥性,40 歳代,湯沢地域) 

 豊かな⾃然を守りながら、PR の幅を拡げ 今よりもっと魅⼒のある湯沢市になる様願っています。職員の対応で残
念に思うことが多々あります。意識の改善を願います。(⼥性,40 歳代,稲川地域) 

 何で議員、公務員にボーナスが必要かわからない。その分⾏政のサービスを充実させることは出来ないものか。景気
の悪い会社はボーナスもない時代におかしいのでは？(男性,50 歳代,雄勝地域) 

 まちづくりについて⾔うとすれば、今後⼈⼝が減っていくので、整備をしつつ、駅付近の中⼼地は復興させていかな
いと湯沢市の活気がなくなると思います。市の⾏政サービスについては、⼦育て(資⾦援助)や低所得者層の⽀援を強
化してほしいと思います。(男性,30 歳代,湯沢地域) 

 同じような店が多すぎる。若い⼈が楽しめる施設が少なすぎる。湯沢市を離れて⾏ってしまう⼈の気持ちがわかる。
(⼥性,20 歳未満,湯沢地域) 

 より多くの住⺠と危機感を共有し、地域の個性を読み解いて、みんなが共有できる将来像を得るために、⼀歩⼀歩⼿
続きを踏んで⽅向性を絞り込んで⾏ってほしい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 横⼿市にあるような公共の(あるいは低料⾦で利⽤できる)スポーツ施設があるといい。(スポーツ後、汗を流せる施
設を⼀緒につける)・市の中⼼部の衰退は⽬を覆うほどである。地域に産業がないと、このようになってしまう。「も
う遅い」と思わずに、知恵を出し合って取り組んでほしい。(先⽇、東京から来た知⼈に、都市計画に失敗例として
湯沢が TV で放送されたと聞き、⾮常にがっかりしました。ですが、このまま失敗で終わらせず、ある物を活かして
少しずつでも回復させたいものです。)(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 駅前とかの開発はどうなるのですか？中途半端なのはやめてほしい。何が必要で何がいらないとか真剣に湯沢市の将
来考えていますか？(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 
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 総合病院が遠くて困ります。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 せっかくアンケートをあつめたのですから現実に⽣かしてほしいです。もっと実状を⾒てもらいたい。働く⼈は収⼊
が減り、節約の毎⽇。市の職員のような安定した所得がある⼈なぞほんの⼀部。真剣に取り組むようにしないと、⼈
⼝減はとまりません。(男性,40 歳代,湯沢地域) 

 商業施設を充実してもらい、働く場所を増やしておらいたい！⽴派な駅ができても市内がシャッター街になってしま
っていては観光客もがっかりしている。若い⼈も市外にどんどん流れて⾏ってしまい、⽼⼈の町になってしまってい
る。(ますますさびれてしまう。)(⼥性,50 歳代,稲川地域) 

 障がい者や経済的弱者への対策は万全だと思いますが、普通の市⺠も⽣活に満⾜できるような施策も⼒を⼊れてもら
えればと思います。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 旧湯沢商⼯校跡地に専⽤野球場を新設してほしい 県内でも専⽤野球場がないのは当市だけで野球愛好仲間でも⾏
政運営に対しても⾮常に不満に思っている。せめて⾼校野球⼤会の開催ができる公認球技場が条件であります。⼈⼝
減少で野球⼈⼝が減少しているといわれますが、それは、どの競技も同じである。なんといっても野球は⼀番のメジ
ャースポーツで、これからもあり続けることでありましょう。野球は市⺠に⼀番愛されているスポーツであります。
(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 ⾏政はよくやっていると思います。市役所職員を含めた⽅々が、どこからお⾦を頂いているかを考えながら、市、企
業、商店街に還元していくか考えてほしい。市以外でお⾦を使うなら、市にお⾦を落としてほしいです。これからも
皆様のご活躍期待しております。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 湯沢には良いところがたくさんあるので、もっと県外の⼈に湯沢を知ってもらいたい。うどんエキスポ等、ここ数年
で新しく始まったイベント等も、もっとアピールしていくべきだと思う。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 問・15-17 についての質問ですが、全部に関わっている⼈が何⼈いるんでしょうか。本来であれば感⼼を持ち参加す
るのが住⺠としての意識であり、努めでもあると思うが・・・。そのためには働く住⺠の仕事に応じた、⼗分な対価
が得られる湯沢市であり、若者から⾼齢者まで、希望が持てる湯沢市であってほしい。(⼥性,60 歳代,稲川地域) 

 湯沢市は活⼒がない（静かすぎる）。横⼿市の様な活動が⾒えてこない。(男性,60 歳代,稲川地域) 

 よりよい湯沢市での暮らしのためにいつもありがとうございます。たくさんの⾊々な声を受け⼊ればならないので、
⼤変な思いをされることもあると思います。湯沢市のゆったりとした時間の流れは、⼼⾝のためにはいいと思います。
あたり前の⽣活ができること、朝は太陽と共に起き、夜は⽉と共に眠る・・・。息を吸うとおいしい空気が⼊ってく
ること。⼤切にしてよりよい暮らしのためにこれからもお願いします。(⼥性,30 歳代,雄勝地域) 

 １⼈暮らしの⽣活情報とアドバイス。(男性,50 歳代,稲川地域) 

 ⼦供に対しての意⾒ですが、変なお⾦のばらまきはいいので、学校の給⾷費を市で補ってくれると助かるのではない
でしょうか？まだまだ湯沢市には、学校の集⾦や、給⾷費を払わない⼈がたくさんいると聞きます。東成瀬は無料と
ききました。湯沢市は、無駄なことにお⾦を使いすぎ!!(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市は渇⽔対策をあまり考えていないようにおもう。院内川、役内川に⽔を貯めるものがない。そんな対策を考え
て欲しい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 よくわかりませんが、⼈⼝減少にて⼦供たちが⾝近に感じず、（家の中にいるのか?）残念です。⼦供たちが何も意識
せずに暮らせる環境になりたい（私達が幼き時代に）なぜ？？と思います。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 サンロードの屋根、⾬もりや劣化が⼼配です。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 このアンケートがどう役⽴たせられるかは分かりませんが、いろいろ感じていたことを記させてもらいました。将来
的に湯沢の少⼦⾼齢化がすすむ中、何をどう⼤事にすべきかをちゃんと話し合い、策を分かりやすく、市⺠に知らせ
てほしい。賃⾦の⾒直し、教育現場の実態把握、医療補助（健診各種含む）、雪国ならではの状況に応じた対策、ど
の場⾯でもワンマンではなく、貧富の差がないような湯沢の暮らしがあってほしい。(⼥性,30 歳代,湯沢地域) 

 都会で定年を迎えた⼈を移住させるのは、どうでしょうか。⼜、空家を利⽤して⼀時住んでもらったら移住するきっ
かけになると思います。定年後の⽣活が年⾦だけの場合は⽥舎に住んだほうが楽に暮らすことができます。⾃然に囲
まれて過ごす事の楽しさを知ったら湯沢に住もうと考える⼈も多いと思います。そのためには、移住をサポートする
係りをもうけて移住前から移住後も相談に乗るようにして不安を除くようにサポートしていけば定住すると思いま
す。そういう⼈が増えてくれば若い⼈の仕事の場も増すと思います(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 市役所を筆頭に⾏政は頑張っていると思います。ただ、「まだまだ」です。がんばりましょう。(男性,40 歳代,稲川地
域) 

 上の宿の市道と県道の交差点、⽻後町⽅向から左折しにくいので改良してほしい。(男性,60 歳代,湯沢地域) 

 持続できる(1 年を通して)イベントなど考えてほしい。湯沢は災害も少なくていいようで何もない印象が強いので考
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えてほしいです。(⼥性,50 歳代,湯沢地域) 

 旧湯沢市に野球場、陸上競技場、美術館とか誇るものがない。(他地域から⼈が集まる機会がない)⼜、稲川町、雄勝
町にあるから作らなくてもよいという⼈もあるかと思いますが、旧市内に何もないというのは聞いたことがない。(⼥
性,70 歳以上,湯沢地域) 

 側溝の掃除、町内ごとでなく、⼀⻫に同じ⽇にやったらどうですか。旧市内の側溝は⻑くやっていないため悪臭がす
ごい。観光をうたっていてもとても武家屋敷等は⼈様にすすめることができない。・市の⽊が梅でしたよね。街路樹
はすべて梅の⽊にしたらどうでしょうか。(男性,70 歳以上,湯沢地域) 

 ⼦供、⾼齢者も、もっともっと住みやすい町作りにお⼒を⼊れていって欲しいです。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 遊びに⾏く時いつも湯沢には楽しむ所があまりないので遠くに出かける⽅が多いです。湯沢にもショッピングできる
スーパーがほしいです。(⼥性,20 歳代,湯沢地域) 

 湯沢市の顔である「⼒⽔」の修理を、リスクを恐れずに早急にお願いいたします。市役所が側であるにもかかわらず
何もせずにほおってあることに市⺠として残念でなりません。どうぞ、よろしくお願い申し上げます。(⼥性,50 歳
代,湯沢地域) 

 町内のゴミのことですが、最近⼜、曜⽇関係なく出す⽅がいて町内皆が⼤変困っています。いくら⽴札⽴ててもきき
めがなく、何かいい⽅法がないものかと話し合っています。(⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 市のお祭りについて 夏は暑いし冬は寒いし、年も重ねてきたしなかなか参加できなくなりました。⾚い⽻根、⾚⼗
字等のように市⺠も参加(少額でも)できるような事はないでしょうか。 (⼥性,60 歳代,湯沢地域) 

 市の⾏政サービスの連携がとれておらず、扶養から外れる際の、年⾦⼿続きがスムーズに⾏えなかったことがある。
年⾦機構の⽅が訪問し、分かったため滞納とならなかったがチェックリスト等作成し、漏れなく⼿続できるよう対策
してほしい。また保育料振替え⼿続きについて、2 週間ほど余裕をもって期⽇までに書類を送ってほしいと伝えたが
送られてこなかった。問い合わせると、保育園経由で渡したはず等の返答あり、結局書類は⾃分で⽀所へ取りに⾏っ
た。当⽇⼣にポストへ最初に依頼した書類が⼊っていた。問い合わせの返答と違うため、対応が雑に感じた。(⼥性,20
歳代,皆瀬地域) 

 年齢的に⾏政に関わる事も少なくなりましたので、常に感じている事を記⼊させていただきました。 ・広報の「お
くやみ」欄がなくなりましたが、掲載に関して、何か不都合があるのでしょうか。(⼥性,70 歳以上,湯沢地域) 

 ⾼齢者だけでなく、どの世代にたいしてもまんべんなく住みやすい町づくりをしてください。(男性,30 歳代,湯沢地
域) 

 もっと空き地を⽣かせられたら、活性化につながるんじゃないかなと思います。(⼥性,20 歳未満,稲川地域) 

 恒産ありて恒⼼あり、経済的基盤構築、就労できるだけ⻑く働けるまちづくりのため、知恵を出してもらいたい。秋
⽥県としては、⼩中の教育⽔準から、⼤学への進学も期待しているが、あまり⽬に⾒えてこない。⾼校でのレベルア
ップに⼤いに期待しています。(男性,60 歳代,雄勝地域) 

 ⼭間部から⾊々取り上げる事で益々住みにくくされつつあり残念に思います。道路を作るのはいいのですが、せっか
くの⼩さな保育所の建物をけずったりして遊べる場所までなくなり、少⼦化なのだから、そのような事はやめてほし
いと思います。孫がこれからこの皆瀬で住んで学校に⼊り⽣活して⾏く上で「なくなった」とガッカリしないように
お願いしたいです。(⼥性,60 歳代,皆瀬地域) 

 ⼈⼝が減っている中で、道路建設に⼒を⼊れるより、福祉の充実につとめてほしい。(男性,30 歳代,稲川地域) 

 全ての事を満遍なく⾏っているようですが、全て、中途半端に⾒えます。(⼥性,50 歳代,雄勝地域) 

 市の為に毎⽇ありがとうございます。皆さんも仕事だから仕⽅の無いことですが、このアンケートで満⾜度を計られ
ても困るというのが本⾳です。⾏政に携わっている⽅々であれば、⾒慣れている⾔葉や⽂章も、私にとっては、わか
りづらかったです。アンケートするなら、もう少しかみ砕いた表現の⽅が良いのですが。この様式も⾒づらいです。
夜中の 2 時に⼀度だけ来る除雪で、まちづくりができていると思いますか？(⼥性,30 歳代,稲川地域) 

 提案するような事は具体的にはありませんが、今後若者が定住できるようなまちづくりに⼒を⼊れて⼈⼝減少を最⼩
限にし、安全安⼼して住めるようなサービスを提供してもらいたい。(男性,50 歳代,湯沢地域) 

 このまま頑張って、町をさらに良くしてください。(男性,20 歳未満,湯沢地域) 

 中川原橋の改修⼯事はどうなっているの？交通量が多い上、欄⼲の塗装が落ち、また、⼤型⾞が通る毎、⼤きくゆれ、
特に雪道は毎年怖い。(男性,30 歳代,湯沢地域) 


